
                                                  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
ゲスト・ビジター 
ガバナー補佐・東京丸の内RC   尾崎由比子様 
地区幹事・東京RC        遠山 明良様 
      

 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
  
 
 
 
 
 
 

今後のイベント 木宮 雅徳会長 
＜地域＞ 
10/28～11/3  神田古本まつり 

10時 開会式 ポリオTシャツをお持ち
の方は着用の上、ご参加下さい。 

10/29～10/30  ブックフェスティバル 
11/ 5～11/6  神田カレーグランプリ決勝戦 
              5日はお客様誘導、ごみ拾いなどの活動し

たいので理事役員会に諮ります。 
11/26～11/27・12/3～４ ファミリーバザール 
 
＜国際奉仕＞ 
11/10～11/11 タイ・米山学友会奉仕活動の支援 
       私は今年も１泊 2日で参加します 
 
会長報告 木宮 雅徳会長 
本日より、「ポリオ撲滅」寄付金箱を回します。ご協力
の程宜しくお願いいたします。 
10月4日に開催されました中央分区ゴルフ予選会に参加
された土居さん、お疲れ様でした 
 
幹事報告 相倉 辰徳幹事 
・議事録を配布いたしましたのでご確認下さい。 
・次週 10月19日はオンライン例会です。26日はガバナー
公式訪問で、例会後にクラブフォーラムを開催いたしま
す。14:30までの予定です。 

 
ロータリーの友 10月号の紹介 木村 良成委員 

今月は友愛の広場から、佐世保ＲＣ福田金治会員の『ロ

ータリーの将来について』をご紹介いたします。ロータ

リーに入会した会員は、ロータリアンとの交流、様々な

活動や研修会への参加、仲間からの勉強を経験し、人間

的に成長していきます。ロータリー経験が長くなれば、

学ぶことやそれを実践することも多くなるのですが、最

近のセミナー等では、会員増強・寄付の増額・活動の外

部への周知等が主になっていると福田会員は述べておら

れます。東京お茶の水ＲＣの一会員として提案いたしま

す。それは、「家庭集会（炉辺）」の復活は如何でしょ

うか。少人数で出される忌憚のない会員相互の意見を会

長・幹事が聞くことにより、会の運営がスムーズに、そ

して新入会員に対し真の人材育成ができ、正に一石二鳥

となります。他クラブのロータリアンも福田会員と同

様、日本のロータリーの現状の掲載を投稿するにあたっ

て相当な勇気を要したに違いないと言っておりました。

また、この投稿を掲載したロータリーの友編集室も中道

を厳守していると思った次第です。 
 
【参考文献】『ロータリーの友（第７０巻第１０号）』
（ロータリーの友事務所）ｐｐ．１８－１９． 
 
 
 

プログラム  

司会進行 岡田 邦男会員 

点鐘  木宮 雅徳会長 
君が代・我らの生業     

ソングリーダー   
 
髙山  肇会員 

ゲストビジター紹介  山下 憲男会員 

ニコニコボックス報告    岡田 邦男会員 

会長報告  木宮 雅徳会長 
幹事報告 相倉 辰徳幹事 
出席報告  岡田 邦男会員 

ニコニコボックス報告 
尾崎由比子様   
 
 
遠山 明良様 
 
木宮会長 
 
青木会員 
 
張 会員 
土居会員 
 
 
山下会員 
 
 

本日はお茶の水 RCの皆様にお会いする
ことを楽しみに参りました。どうぞよ
ろしくお願いいたします。 
本日はクラブ協議会から参加させて頂
きました。 
尾崎ガバナー補佐様、本日の卓話よろ
しくお願い致します。 
尾崎ガバナー補佐、遠山地区幹事、よ
うこそお茶の水 RCへ。 
本日の卓話を楽しみにしています。 
尾崎ガバナー補佐、遠山地区幹事、本
日のクラブ協議会でのご指導有難うご
ざいました。 
尾崎様、遠山様、お茶の水へようこそ
おいで下さいました。 

計25,000円 塁計373,000円 

出席報告 
会 員 数  
出  席  
Z O O M 

38名 
18名 
 1名 

ゲ ス ト  
ビジター 

 2名 
 0名 

合 計 21名 

本日の卓話     ガバナー公式訪問にあたり 
第 2580地区ガバナー・東京 RC 嶋村 文男様 

 

第13001回・1302回 2022年10月12日・19日 例会報告Vol30-9 

 
今後の予定 
11/ 2（水）東京ドームホテル 
      卓話：合同会社 Ridente産業医事務所

代表 種市 摂子様 
「職域のメンタルヘルス対策とテク
ノロジーの活用」 



 

今年度千代田グループを担当しております尾崎で

す。私は千代田区に非常に所縁があり、小学校から新

社会人まで多くの時間を千代田区で過ごしました。新

卒で入社した広告会社を出産で退社後、14年間の専業

主婦を経て再就職し、現在は㈱ダイオーズ社外取締役

の他、自分の会社も設立したところです。ロータリー

歴は浅いですが、恐らく皆様が経験されたことがない

ことを一つだけやっております。新クラブの設立で

す。東京丸の内RCの創立に発起人として関わり、創

立会長を務めました。スポンサークラブである東京お

茶の水 RCの親クラブである東京神田 RCの皆様には本

当に感謝しております。 

本日はロータリーの楽しみ方ということで、会員増

強とロータリーの強みという順に、お話を致します。ま

ず、会員増強ですが、私は東京丸の内 RCを設立する時

に約 400 名と会いました。その内、例会に来てくれた

のが 100名、そして創立会員 21名という確率です。例

会に来て下さると入会率が高いので、とにかく色々な

人に話をしてみることだと思います。 

昨今は、様々な種類の交流会が開催されています。勉

強会や朝活、趣味の会やイベント型などがあり、最近特

に増えてきたのがオンラインや SNS でのグループ交流

です。無料で参加できるものや、手を挙げれば入れる無

条件型もありますが、年会費や入会金、あるいは入会の

審査や紹介が必要な「条件型」はクオリティーが高いと

言われています。入会する方もその辺りを意識して、

様々な選択肢の中からロータリーを選ぶことになりま

す。RI 会長が「全員に共通する入会理由は、招待され

たから」と述べているように、私たち一人ひとりがこの

招待状を誰かに送ることができるのです。 

ロータリーのメリットを振り返ると、ロータリーに

は、伝統格式と信頼があること、世界組織であること、

組織運営やクラブの事務局があること、メークアップ

制度により国内外問わず他クラブと交流の機会を持て

ること、米山奨学金による青少年交換留学生制度があ

るということも誇らしいことです。家族を大切にする 

文化があって退職後も活動が可能であること、寄付先 

をきちんと確認しているので、安心して社会貢献動に 

 

 

参加できること、ロータリー財団があり、地区補助金や

グローバル補助金を利用することもできます。何より、

同じ価値観のロータリアンと世代問わず近しくなれる

のは最大のメリットだと思います。 

会員に必要な要素を考えた時、「4つのテスト」「三

大義務」「ロータリーの行動規範」は本当に素晴らしい

ものだと改めて思います。私も大勢の方を招待しまし

たが、会員増強のポイントとして、やはり事前の説明や

目的の確認はとても大切です。又、若い方は奉仕活動が

したくて入会することも多いです。協力して欲しいこ

とを具体的にお伝えし、イメージしてもらうのも良い

でしょう。女性会員、若い会員にも是非声を掛けて頂き

たいと思います。若い会員の中にはメンターを求めて

いるような経営者の方も沢山いるようです。先輩方が

声を掛けると相談事なども出てくるのではないでしょ

うか。身銭を切るという意味で、会費を払って頂くこと

もとても大切だと思います。 学生時代の友人や遠い親

戚、子ども関係の繋がりなど、意外なところに候補者が

存在します。そして、クラブを魅力的に見せる工夫とし

て、みんなが話しかけるなど、歓迎されていると感じて

もらえるような努力も必要だと考えます。 

ロータリアンの強みとしては親睦、メークアップ、そ

して、世界のロータリアンと繋がることが出来る点を

挙げたいと思います。他クラブの親睦の一例ですが、誰

しも心の中ではご自身の仕事にもなるといいなと思っ

ているので、それを委員会にして、持ち回りで自分の事

業について皆さんに理解をしてもらい、取引先や協力

機関を紹介して頂いたりアドバイスを頂いたり、とい

うことを始めてから入会が増えた例もあります。ロー

タリー親睦活動グループをご存知でしょうか。マイロ

ータリーの検索で検索して頂くと世界中のスキー場を

めぐる会など、面白そうな会が色々あるようです。 

最後に地区の活動についてご案内申し上げます。次

回 8月 26日はガバナー公式訪問、9月 9、10日は地区

大会です。早い段階での結束、ガバナーの方針への理解、

情報共有の為にも、是非ともご参加頂ければと思いま

す。この一年間、色々ご協力頂くことになるかと思いま

すが、どうぞ宜しくお願い致します。 

 

 

ロータリーの楽しみ方 

ガバナー補佐・東京丸の内ＲＣ 尾崎 由比子 様 

 



 

 
 
 

 

 

 

 

 

当クラブは 1993年 10月に神田 RCの子クラブとして創

立しました。チャーターメンバーは 38名。錚々たるメン

バーが会員になり、私のような若輩者が入っていいのだろ

うかとプレッシャーを感じたものです。 

また、チャーターナイトは帝国ホテルの富士の間を借

し切り、大変豪華で荘厳だったことを鮮明に覚えており

ます。残念ながらチャーターメンバーは、八木書店の八

木 壮一さんと小池 正先生と私の 3名になってしまい

ましたが、最盛期には50名近く会員がいました。会員数

は減少しましたが、活発に活動しているクラブの雰囲気

は創立当初の勢いのあった時のクラブを思い出します。

私もお手伝いをしたい気持ちはあるのですが、いろいろ

な事情があり、お役に立てず心苦しく思っております。

しかし、この調子でいけばお茶の水 RCはまだまだ発展す

ると思います。 

お茶の水 RC のシンボルのクラブバナーの由来ですが、

旧神田区と呼ばれたこの地域は、江戸の昔、旗本屋敷を中

心に、学者、武芸者、職人、商家と町奴の住む活気溢れた

庶民の町でした。中でも京の祇園祭、大坂の天神祭と共に

日本三大祭と呼ばれる「神田祭」は、往時の歴史そのまま

に勇壮かつ華麗に今も人々を魅了しています。私たちのク

ラブバナーは、神田神社に所蔵されている貴重な文化財

「神田明神祭礼絵巻」に描かれている神田祭のなかでも、

祭りのシンボルともいえる「神輿」をデザインしました。 

ロータリーは他クラブとの交流は大事な事の一つです。

月曜日から金曜日、どこかで例会を開催していますので

皆さんもメーキャップして下さい。大変勉強になります。

私も他クラブでメーキャップをしたり、卓話で訪問した

りしましたが、それぞれのクラブには特徴があり、良い

経験になりました。その中でも当クラブは、設立当時か

ら他のクラブにはない、厳格さよりも和気藹々とした雰

囲気があります。他クラブの方からも、居心地がいいク

ラブとの評価があり嬉しい思いをしました。 
私は2005-06年度の幹事に就任した時に、千代田5ク

ラブ幹事会がありました。コミュニケーションを計る
ための会です。現幹事、前幹事、次期幹事が年3回集ま
ります。これは良い会だと思います。この会は欠席者が
なく皆さん優先的に出席して下さいます。 
 奉仕活動は重要ではありますが、会員同士の交流を深
めるため、グルメ交流会（味佳久会）を頻繁にやってい
ました。メインのメンバーが亡くなられたり、多忙のた
め現在休止していますが、皆様からご要望がありますの
で、再開できたら面白いと思っております。昼の例会で
は時間に追われコミュニケーションが取り辛いです。 
チャーターメンバーでありながら出席できず大変心苦

しいですが、若い世代がこれからのクラブを盛り立てて
頂きたいと思います。 
 75年間、神保町で生きてきました。初めは料理人とし
てスタートしましたが、料理界は職人の世界です。 
 

プログラム  

司会進行 相倉 辰徳幹事 

点鐘  木宮 雅徳会長 

会長報告  木宮 雅徳会長 

幹事報告 相倉 辰徳幹事 

  

会長報告 木宮 雅徳会長    

次週、26日はガバナー公式訪問です。 

10:30～11:50 ガバナー、会長幹事との懇談会 

11:50～12:30 フリータイム・集合写真撮影 

12:30～13:30 例会 卓話：嶋村ガバナー 

13:30～14:30 ガバナー公式訪問フォーラム 

フォーラムは「クラブ創立 30周年記念について」ですが、

「30 周年記念を活用してより元気なクラブになるために

は」というテーマになります。松島会員のスピーチを皮切

りに、皆さんからご意見を頂き、高山 30周年記念委員長

の締めがあり、その後、ガバナーの統括です。こちらから

お願いしているのは、他クラブ周年記念で、元気なクラブ

になるために有効な事例背策の事例を紹介して頂きたい

とお願いしています。 

10月 28日 10時から古本まつりです。時間がある方はお

集まりください。高山本店近くですが、場所は後日ご案内

します。 

 

幹事報告 相倉 辰徳幹事    

・大原会員ご紹介の加藤丈晴氏が、7 日間公示が終了し、

10月6日に入会が決定致しました。 

・先日メールでご案内致しました、10月24日（月）「ポ

リオデー映画上映会・食事会」に参加ご希望の方は 

 お早めに事務局までご連絡願います。 

・8 月の青森大雨災害支援には、皆様から 16,000 円ご寄

付頂きました。第 2580地区からは総額 2,503,000円を

第2830地区〔青森県〕へ送金したとのことです。 

＜地区関係行事＞10月 13日の地区幹事団会議と 10月 17

日のガバナー補佐研修会に西村会員が出席されました。 

明日開催の千代田６クラブ会長・幹事会に木宮会長が出席

されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 1302回 2022年 10月 19日(水)  
オンライン例会 

会 員 卓 話  

傅 健興会員 



 
 

料理界に入るとは私は思っていませんでしたが、偶然に
も入ることになりました。その頃は大学出の職人は毛色
が変わっていました。しかし、どうせなら人がやらない
ことに挑戦しようと思い、上海ガニと紹興酒の世界では
一番になろうと思ってやってきました。お陰様でマスコ
ミに取り上げて頂き、テレビは 60本近い番組に出演しま
した。 
 代表的なものを編集しましたので皆様にご紹介させて
頂きました。お時間がある時にお目通しいただければ幸
いです。 
テレビの料理番組にはほとんど出演しています。唯一

出演していないのが、「料理の鉄人」です。「料理の鉄人」
だけは出てはいけないと料理研究家の岸朝子先生に釘を
刺されました。岸先生は私どものお店のファンでした。
「料理の鉄人は一つのショーです。出演すれば負けるこ
とになります。上海蟹で負けるわけにはいかないでしょ
う」と言われていました。岸先生の言う通り出演を拒み
続けてきました。 
私は神保町の歴史について興味があり勉強しました。雑

誌などで発表したり、「中国料理と文化について」など、
東京大学、早稲田大学、明治大学などで講義をさせて頂い
たりした思い出があります。 
これからは晴れやかな場には出ず、静かにフェードアウ

トし、元気なうちに人生を楽しみたいと思っております。 
先日沖縄で、偶然にも 2010-11 年度の医師で岡山のガ

バナーの方に会いました。ロータリーはいいこといがた
くさんありますので、ロータリークラブを積極的にアピ
ールすることが良いと思います。 
ソムリエの田崎真也氏と私は、「出張料理人」をやって

いた頃からの仲間です。NHKの「料理の食彩」のクリスマ
ス特集で、田崎真也氏が料理を作って私が評価する 
というおもしろい企画がありました。思い出深い番組で
す。 

「チューボーですよ！」は年 2 回ぐらい取材を受けまし

た。数多くの動画の中から代表的なものを残しました。 

私がバイキングを始めたり、新しい試みをすると、有難い

ことに取材の申し込みがありました。中華でお昼のバイキン

グや龍髭麺（ロンシーメン）という細い麺を出した時も話題

になりました。有難くラッキーでした。 

カレーは賄い料理でしたが、定番メニューになりました。 

農薬について問題があった時期がありました。私は有機

野菜、有機農法に興味があり、地産地消の食材を日本全国

から仕入れていました。NHKで取り上げて頂いたので広く

認知されるようになり、お蔭様で潤っています。 

今はお店を弟と息子に託し、私は奉仕活動や団体活動を

行っております。 

 

 

 

★傅 健興会員の歴史 

https://bit.ly/3yP4aSN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

https://bit.ly/3yP4aSN

